
 

 

 

 

 

体育発表会に向けて 
 ２学期当初、デルタ株に変異した新型コロナウイルスは、猛威を振るっていました。感染

拡大を心配する多くの報道がされる中で、学校生活がスタートしました。 

 教育活動が大きく制限され、感染症対策を徹底しながらの手探りの毎日でした。特に体育

の授業では、熱中症の心配もあり、マスクをつけたり、はずしたりと気を配りながらの活動

が続きました。 

 このような中で、どのように予定されている運動会を行っていくか… 

 このことは、学校として大きな課題でした。 

 大前提は、子どもたちの安心・安全です。そのことを最優先に考慮しながらも、「保護者

の方々に日ごろの子どもたちのがんばる姿を観ていただきたい」という職員の強い想いから、

体育発表会の実施という形で学習を進めていくことになりました。 

 

 幸いなことに、心配されていた感染拡大は起こらず、感染状況は大幅に改善されていきま

した。そのような状況の中で、体育発表会へ向けた学習は、少しずつ熱を帯びていきました。 

 

 休み時間に、２年生の教室の前を通りかかりました。その時はまだ、短縮日課で休み時間

が短かったにも関わらず、子どもたちが教室で先生がつくったダンスのビデオを観ながら、

楽しく意欲的に踊っていました。その姿に、思わず声をかけました。 

「もう、こんなに上手に踊れるの。すごいね。」 

「うん！」 

「ダンス、楽しい？」 

「すご～く、楽しい！！」 

 マスク越しにもわかる笑顔。解放された想い。楽しさを生き生きと表現する姿。そんな様

子を観ながら、「学校生活がもどってきた」ことを実感しました。やはり学校というのは、こ

のような前向きで明るい想いの積み重ねの上で成り立っていくものなのです。 

 

 本番にお借りする松田中学校グラウンドでの練習は、なかなかできません。体育館や河川

敷での練習を続けていくしかありませんが、日を追うごとに、子どもたちの表情、動き、そ

して態度が生き生きと前向きなものになっていきました。 

 感染状況は改善されてきましたが、決してまだコロナの影が消えたわけではありません。

体育発表会は例年通りの運動会ではなく、応援合戦も採点もリレーもありません。しかし、

その中に積み上げられた子どもたちと職員の想いは、制約があった分、例年に負けないくら

い大きなものになってきました。 

 コロナ禍でもできること。コロナ禍だからこそできること。 

その中にある前向きな心と周りの仲間を想う心。そのような 

人として大切なものを子どもたちなりに成長させてきました。 

 今年の体育発表会のテーマは「夢」です。 

 夢に向かって希望をふくらませながら、当日を迎えること 

ができたと実感しました。 



 迎えた当日は、雲ひとつない快晴でした。希望に胸を膨らませて 

登校してくる子どもたちの笑顔が青空によく映えていました。 

 開会式は、ぶっつけ本番です。一度も練習することがない中での校長の話でした。やはり、

一生懸命そして楽しく練習をしてきたという自信の表れでしょうか。子どもたちの聞く態度

は、本当にすばらしく、話していて気持ちよかったです。そして、何よりも来賓の方々を紹

介した時に、子どもたちから自然に沸き上がる感謝の拍手に感動してしまいました。「感謝

の気持ちを大切にしてほしい」と子どもたちには話の中で伝えたのですが、そんな言葉も必

要なかったほど、来賓の方一人ひとりに向けた感謝の表現がすばらしく、私はこの時点でも

う、すばらしい体育発表会になることを確信しました。（かなり気の早い話でありますが…） 

 

 トップバッターとして登場した３，４年生が、いいスタートを切ってくれました。正式な

スタートの仕方に戸惑いながらもしっかりと前を見つめる真剣な目、曲線路を一生懸命走る

姿、そしてダイナミックな踊りがまぶしかった「松田小よっちょれ」。一気に会場が活気づ

きました。 

 

 

 

 

 

 １，２年生の個人走は、直線路です。前をまっすぐ見据えて、精一杯走る姿には、多くの

声援が飛びました。また、リズミカルな「メラ！」というダンスはとてもかわいらしく、子

どもたちが楽しみながら練習をしてきたことが伝わってきました。両手に持ったポンポンが

太陽を照り返し、キラキラと輝いていました。 

 

 

 

 

 

 

 ５，６年生の演技は、さすがでした。ダイナミックな走りと引き締まった集団行動。真剣

に練習に取り組んでいた成果がしっかりと発揮されていました。静と動、柔らかさと力強さ

が調和され、観ている人に感動を呼ぶ演技でした。私も目頭が熱くなりました。 

 松田小学校のリーダーたち。すばらしい演技を本当にありがとう。 

 

 

 

 

 

 

 応援団もいません。大きな声での応援もできません。だからこそ、他学年の演技に向ける

真っすぐな眼差しと自然に沸き上がる拍手が、子どもたちの成長を際立たせて感じさせてく

れるものとなりました。 

 体育発表会に向け、保護者の皆様には特に感染症対策において真摯なご対応をいただいて

心より感謝申し上げます。おかげさまで、子どもたちも大きく成長した発表会になりました。 


